



Le Trèfle

Monnaie Locale Complémentaire en Périgord

Solidaire, Citoyenne, Locale, Eco-responsable

Association La Trèflerie / contact@treflerie.fr / site : www.treflerie.fr

Merci de partager/transférer ce bulletin d'information
à toute personne intéressée et active dans l'économie locale.
[Recevoir/S'abonner aux lettres Trèfl'infos](#)

Lettre Trèfl'info N°9 de février 2023

Le Trèfle – Monnaie locale en Périgord

Sommaire

1. Rencontre #7 des collectivités et MLC organisée par la Bulle (MLC charentaise)
2. La banque éthique la NEF lance une campagne de levée de fonds
3. Concert Le Monde dans mon Village le dimanche 19 février 17h
4. Appel au paiement des redevances SMD3 en Trèfles

1. Rencontre #7 des collectivités et MLC, organisée par la Bulle (MLC charentaise)

L'association Poivre MLC a été créée en octobre 2015, afin de promouvoir une autre manière d'échanger et de consommer en Charente, plus humaine, plus écologique, plus éthique et plus encline à développer l'économie locale de notre département. Les 4 membres fondateurs sont des bénévoles du **Système d'Échange Local (SEL) Échangeons16** qui favorise les échanges non marchands de services, de savoirs, d'objets... Fort.e.s de cette expérience et pour compléter l'action du SEL, ils et elles ont souhaité créer une monnaie complémentaire locale permettant de redonner du sens à nos actes d'achat dans le bassin de vie d'Angoulême.

En 2018, le GrandAngoulême, lance un appel à projet et l'association Poivre se retrouve lauréate pour promouvoir l'économie sociale et solidaire sur le territoire. Un partenariat fructueux avec le LISA (lycée de l'image, du son et de l'audiovisuel) permet la création des visuels du logo et des billets.

En 2019, les billets sont enfin imprimés (valeur totale de 64 000 bulles). Ceci grâce au **soutien des collectivités** et notamment du GrandAngoulême.

25 % de revenus supplémentaires maintenus grâce aux MLC

La Bulle a organisé le 18 novembre 2022 cette septième rencontre entre collectivités et Monnaies Locales Complémentaires et Citoyennes. Beaucoup de municipalités travaillent avec les MLC, comme dans les villes de **Lyon, Nantes, Bayonne, ou Grenoble**. Elles y voient un puissant levier pour dynamiser l'économie locale des territoires. Selon l'étude du mouvement SOL, le paiement des dépenses publiques en monnaie locale génère **25 % de revenus supplémentaires** minimum pour le territoire par rapport au paiement en euros.



monnaie-bulle.fr

2. La banque éthique la NEF lance une campagne de levée de fonds

Sous l'appellation "LE BIG BANQUE, pour une nouvelle banque éthique et indépendante", la NEF lance une campagne de levée de fonds de 30 millions d'euros.

En souscrivant à cette offre [Big Banque](#), les sociétaires gagnent :

- Des parts sociales pour soutenir le projet de banque éthique indépendante
- Un livret pour décarboner votre épargne.

La Nef a reçu en 2019 par Oxfam, la note de 10/10 parmi les banques françaises sur le critère du "changement climatique".

- Et un pré-inscription à un compte carte pour bénéficier en avant-première d'une solution bancaire du quotidien.

Après le passage du million d'euros, la banque a réalisé une demande d'agrément auprès d'une

instance de la banque de France, comme pour toute banque de cette taille. Sa campagne de levée de fonds "Big Banque", permet de peser auprès de l'administration pour faire reconnaître cette émergence d'une nouvelle banque étique dans le paysage financier. La campagne "Big Banque" a permis de collecter plus de 4,5 millions d'euros depuis son lancement en octobre.

3. Concert Le Monde dans mon Village le dimanche 19 février 17h

Le groupe de polyphonie corse L'Alba joueront le **dimanche 19 février 17h00** dans l'église Saint-Agnan à Hautefort.

L'association [Le Monde dans mon Village](#) organise la venue de groupes connus internationalement dans les petits villages du Périgord.

La démarche de création de l'Alba est guidée par sa volonté d'accompagner ses chants d'arrangements originaux à consonances méditerranéennes, tout en restant fidèle à la tradition culturelle ancestrale. Cette envie de travailler dans ce sens est née du constat de la proximité des identités vocales des peuples du bassin méditerranéen, notamment en terme de mélismes et plus largement en terme d'esthétique. C'est avec l'utilisation d'instruments tels que l'harmonium, la guitare acoustique ou électrique, le violon, les clarinettes, les flûtes, les mandolines, la basse, les percussions que les voix s'harmonisent, que les monodies et les polyphonies entonnent un dialogue musical inspiré de la circulation des peuples et de leurs échanges culturels.



RÉSERVATION 12€ ou 12T (PAYABLE EN TRÈFLE)

☎ 06 03 71 06 81 ☎

contact@lemondedansmonvillage.fr

Entrée : 12 € et gratuit pour les moins de 16 ans

ou 10€ et pour les adhérents de l'association Le Monde dans mon Village

4. Appel au paiement des redevances du SMD3 en Trèfles

Les adhérents qui nous suivent depuis des années constatent chaque jour un peu plus l'énorme difficulté à faire adopter la monnaie locale aux collectivités locales et aux syndicats départementaux.

Nous pensons qu'il y a une opportunité aujourd'hui avec le SMD3 du fait qu'il ne dépend pas - contrairement aux collectivités locales - du trésor public pour les paiements.

Donc rien ne l'empêche légalement d'accepter le paiement en monnaie locale.

D'autre part le passage à la redevance incitative a créé une vague de mécontentement auprès d'une partie des Périgourdins, le SMD3 a besoin de redorer son image en terme d'écologie et d'économie sociale et solidaire (ESS).

Le Trèfle pour cela coche toutes les cases.

Si vous êtes comme Jean-Paul Quentin (adhérent co-fondateur du Trèfle), en dehors du système bancaire commerciale immoral, vous n'avez donc uniquement reçu comme proposition de paiement, qu'une proposition de prélèvement automatique à partir d'un Relevé d'Identité Bancaire de ces dites banques.

Jean-Paul Quentin refuse tout prélèvement automatique d'un montant qui n'est pas fixé contractuellement à l'avance.

L'idée d'action qu'il vous propose serait dans un premier temps de passer des appels téléphoniques au SMD3 les interrogeant sur leur engagement écologique et en matière d'économie sociale et solidaire (ESS). Numéro non surtaxé : 09 71 00 84 24 (ouverture du lundi au vendredi de 8h30 à 17h30 et le samedi de 9h à 12h30).

Puis dans un deuxième temps, de conclure en demandant le paiement en Trèfles.

Ces appels seraient enfin suivis d'un courrier personnalisé réclamant le paiement en Trèfles : service.usagers@smd3.fr

À l'issue de cette action préparatoire, serait envoyé un courrier au directeur du SMD3 demandant une rencontre officielle entre le SMD3 et le Trèfle pour évoquer le paiement en monnaie locale. Ce courrier co-signé par tous les participants à cette opération sera envoyé aux médias locaux. Le Trèfle a disparu de l'espace médiatique depuis plusieurs années, il serait bien qu'il y soit de nouveau.

Afin d'organiser le planning des interventions, toutes les personnes volontaires qui souhaitent participer à cette opération sont priées de contacter l'adresse suivante : jpcmtic@free.fr ou le numéro de téléphone par SMS au : 06 24 15 42 90

L'objectif étant d'envoyer le courrier officiel vers la mi-mars.

Brèves d'actu.

Prochain article dans Dordogne Libre

Le Trèfle a été interviewé le mardi 7 février par Frédéric Thore, nouveau Rédacteur en chef adhoind de la DL. Un article devra paraître dans les prochains jours.

Article de Repor-terre sur les MLC et le pouvoir d'achat

Une introduction plus importante des monnaies locales dans l'économie permettrait de soulager le portefeuille des Français, défend le mouvement Sol qui promeut cette consommation alternative.

https://reporterre.net/Les-monnaies-locales-pourraient-ameliorer-notre-pouvoir-d-achat?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=nl_quotidienne

Prochaine Rencontre Nationale des MLC du 18 au 21 mai dans les Cévennes

Le Comité d'Animation Provisoire du réseau MLC, ainsi que les monnaies la Graine et l'Aïga ont le plaisir de vous annoncer que les prochaines Rencontres Nationales se tiendront du 18 mai au soir au 21 mai à 13 heures (week-end de l'Ascension) dans la jolie ville du Vigan, dans les Cévennes, à 50 km de Montpellier (hébergement en villages de vacances, rencontres et restauration à l'oasis de la Fabrègue).

<https://lagraine34.org/convaincre-au-dela-des-militants-dutiliser-les-mlcc/>

<https://aiga-monnaie locale.org/?Accueil>

Rappel des commandes de fonctionnement

Dp pour les données personnelles

S ? pour obtenir son solde

D ? pour obtenir la dernière transaction

Hj pour obtenir l'historique (journalisation)

Rappel pour les virements : Donner son numéro de compte en objet du virement.

Prévoir 5 jours de délai pour prise en compte du virement par la Nef.

Privilégier les virements automatiques.

Le Trèfle circule au choix par SMS ou par messagerie internet. La comptabilité est facile et l'indépendance technique est garantie.

Vous recevez ce mail parce que vous êtes adhérent de l'association de gestion de la monnaie locale en Périgord Le Trèfle : Association La Trèflerie.

Site internet : www.treflerie.fr

Mail : contact@treflerie.fr

Ne plus recevoir les mails de la liste libre adhérent : [Se désinscrire](#)

Ne plus recevoir les mails de la liste libre sympathisant : [Se désinscrire](#)